

EL OBSERVADOR

de Portland

Pide Cárdenas a Salgado gobierno incluyente y abierto a propuestas

Cuahtémoc Cárdenas Solórzano comenzó hoy una gira por la entidad para apoyar al candidato a gobernador por la coalición PRD-PT-PRT, Félix Salgado Macedonio.

Cárdenas le dijo a Salgado Macedonio que si resulta ganador en la contienda electoral, Guerrero debe gobernarse al igual que Zacatecas y la ciudad de México, "de manera incluyente, abierto a las ideas y propuestas para acabar con la corrupción, el cacicazgo y la impunidad."

El jefe de gobierno del Distrito Federal y Salgado Macedonio visitaron los municipios de Buenavista de Cuéllar, Taxco e Iguala, en la zona norte del estado, donde se reunieron con panistas, priistas, miembros de la iniciativa privada y organizaciones sociales.

En Buenavista de Cuéllar, Cuahtémoc Cárdenas dijo que desde 1987 Salgado Macedonio se incorporó a su lado en la Corriente Democrática. Y por eso, aseguró, "para Guerrero y sus habitantes es una garantía de triunfo, por encima del abanderado priista.

Señalo que Zacatecas y el Distrito Federal, gobernados por el PRD, han podido evadir la crisis económica del país implementando

medidas de gobierno que benefician a los sectores populares.

Insistió en que Guerrero debe tener un gobierno abierto para recibir ideas y propuestas que combatan la corrupción y pidió no ver al estado como un botín.

Por su parte, Salgado Macedonio aseguró que Guerrero será el cuarto estado porredista que llevaría a Cuahtémoc Cárdenas a ganar la Presidencia de la República en el 2000.

Ofreció impulsar una contraloría ciudadanizada, invertir en educación, salud y seguridad pública —de manera prioritaria, implantando las policías comunitarias; capitalizar al campo y dar en forma gratuita el fertilizante a los agricultores.

Salgado Macedonio recibió el apoyo del dirigente regional panista Héctor Arizmendi Nieto y de la ex comuna priista que gobernó el municipio, encabezada por el ex alcalde Hermilo Mejía Estrada.

En Taxco, Cárdenas y Salgado Macedonio sostuvieron una reunión con organizaciones de estudiantes, empresarios, artesanos, académicos, campesinos, El Barzón, el Círculo Democrático de Taxco y Plataforma Central Democrática.

Proponen que las IAP rindan informes de sus recursos

Las instituciones de asistencia privada (IAP) tendrán que rendir informes trimestrales de sus estados financieros, a fin de transparentar y supervisar los recursos que manejan, según un proyecto de dictamen que será analizado en la ALDF.

De acuerdo con el proyecto que será analizado y discutido este lunes en las comisiones unidas de Desarrollo social y Atención a Grupos Vulnerables de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), el documento sería presentado ante el pleno el próximo jueves en caso de ser aprobado.

Dicho proyecto destaca que no se trata de una privatización ni estatización de esas instituciones, sino de distribuir equitativamente los remanentes, y cita el caso del Monte de Piedad, mismo que genera 4 mil millones de pesos anuales.

Precisa que se creará un departamento de contaduría de la junta de Asistencia Privada (JAP) y se conformará el consejo de la misma.

A esta última instancia corresponderá proponer al jefe de gobierno del Distrito Federal na terna de aspirantes a presidir la junta, para que elija de entre ellos al mejor candidato.

El consejo tendrá que decidir los mecanismos para la elección de la terna y sólo se permitirá que sean aspirantes quienes cumplan tres requisitos: ser personas honorables con experiencia en el ramo, profesionistas y que no tengan ningún problema que pueda ser objetado.

Igualmente, se analiza la posibilidad de normar la

participación de las instituciones de asistencia privada en los mercados financieros, aunque en este punto todavía se revisan y precisan algunos conceptos, a fin de que se fijen reglas más claras.

Al respecto, la perredista Sara Murúa señaló que las instituciones de asistencia privada se registrarán por un ordenamiento acorde a las actuales condiciones del país, pero sobre todo permitirá que los recursos que manejan sean transparentes y estén regulados.

Dijo que una de las preocupaciones de la Iglesia católica era la idea que tenían de que se trataba de una privatización de la IAP, pero quedará demostrado que los 470 organismos seguirán contando con autonomía e independencia, tanto en la toma de decisiones como en el dinero que manejen.

Repudian en Ciudad Juárez la política económica del gobierno

Cientos de maestros, colonos, pequeños empresarios, tarahumaras y estudiantes marcharon por las calles de la ciudad para protestar contra la política económica del gobierno federal, el control de los salarios y las alzas a los productos y servicios básicos.

La marcha fue organizada por la Alianza de Lucha Contra la Miseria (Alcom), integrada por 32 organizaciones que portestan "por la explotación a que somete el gobierno y empresarios al pueblo mexicano," dijo la dirigente Victoria Caraveo.

Los participantes fueron aplaudidos y vitoreados por cientos de personas que se encontraban en las calles por donde pasaron los miembros de las organizaciones y simpatizantes, lo que fue

interpretado como muestra de rechazo popular a los incrementos de productos y al control de los sueldos autorizados por el gobierno federal.

Caraveo dijo que la nueva agrupación se llama Alcom "porque ya no existe la pobreza sino pura miseria," y que la marcha de hoy —en la que llevaban cacerolas vacías— "es el inicio de un fuerte movimiento de los llamados bárbaros del norte."

Entre las organizaciones que participan están la Alianza Cívica Democrática Juarense (ACDJ), La Organización Popular Independiente (OPI), Unión de Usuarios, Comunidades Eclesiales de Base (CEB), Frente Magisterial, Mujeres por Juárez y agrupaciones sindicales independientes.

Aumentaría la actividad del Popo; suguen parámetros altos: Cenapred

La actividad del volcán Popocatepetl continuó en parámetros altos y ayer por la mañana se registraron emisiones de ceniza y sismos de alta y baja frecuencia, según reportes del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred).

La dependencia indicó que después de la explosión ocurrida el viernes a las 12:55 horas, que arrojó material incandescente y causó una columna de ceniza de entre cuatro y cinco kilómetros de altura, el coloso mantenía un nivel estable.

Las exhalaciones de mediana y pequeña intensidad se presentaron a las 5:30 y 9:17 horas y estuvieron acompañadas de emisión de ceniza.

También hubo pequeños sismos de alta y baja frecuencia, por lo que se estima que la actividad volcánica tiende a subir nuevamente.

Persiste la recomendación de no aproximarse a menos de siete kilómetros del cráter y la alerta continúa en color amarillo.

En tanto, pobladores que habitan en las comunidades de Morelos y están más cercanos al coloso se mantienen preocupados debido a que los trabajos para rehabilitar los 27 caminos alternos a las cinco rutas de evacuación no se han iniciado. Asimismo, manifestaron que en caso de una emergencia se carecería de transporte para desalojar a los 7 mil habitantes de la

zona de reiso.

Asimismo, criticaron que las autoridades morelenses hayan determinado comenzar la reparación de la ruta de evacuación número cinco, que corresponde al tramo de Tlaltizapan, que es la zona más lejana, cuando se debió empezar por la parte de Tetela y Ocuituco.

Por su parte, el director del Plan Operativo Popocatepetl, Ramón Peña Melche, dijo en la ciudad de Puebla que durante la época decembrina continuarán las acciones para actuar en caso de contingencia, aunque la actividad del coloso permanezca estable.

Descarta Pastrana un cese del fuego unilateral del ejército

"Sólo la zona oriente de Colombia, donde el ejército opera con 25 helicópteros, dolba en extensión a Vietnam, donde Estados Unidos perdió la guerra con 2 mil 500 de esos aparatos", explicó el ministro Lloreda, al parecer en referencia a la desmilitarización del área por el gobierno y el hecho de que los diálogos con la guerrilla se demoren.

Medios informativos recordaron una propuesta del Ejército de Liberación Nacional de "federalizar Colombia al estilo Suaza, para que cada provincia controle su fuerza pública y sus finanzas", cuya aseveración en su momento causó gran irritación entre líderes de la derecha política, como el general retirado y ex candidato presidencial Harold Bedoya.

Por otra parte, Pastrana señaló que su gobierno no le ha pedido a las fuerzas militares un cese unilateral del fuego, sino que ha pedido a los grupos rebeldes que muestren hechos de paz, que "busquemos acciones que nos generen confianza con el propósito de avanzar en el camino de la reconciliación".

Mientras, se reportó que presuntos guerrilleros efectuaron sendos atentados dinamiteros contra torres de energía eléctrica en una zona rural de Antioquia, con lo que suman 24 los ataques de este tipo contra la infraestructura eléctrica en el año, con pérdidas de unos 3.8 millones de dólares.

A la par, supuestos paramilitares de derecha provocaron heridas a cinco personas al hacer estallar una carga de dinamita en Ocaña, departamento de Norte de Santander, y otras cinco personas murieron en dos acciones violentas ocurridas en una zona cañalera del departamento de Antioquia.

El alcalde de Calamar, en Guaviare, Germán Olarte, denunció la existencia de nexos entre el ejército y grupos de paramilitares. Al denunciar amenazas de los paramilitares contra los habitantes de la localidad, dijo que a un kilómetro de distancia tales grupos efectúan retenes en la carretera y el ejército no hace nada por detenerlos.

La televisión local reportó que los

paramilitares estarían tratando de lograr una reunión con el gobierno de Pastrana para pedir un trato similar al que brinda a la insurgencia, con la cual se estudia un canje de prisioneros, y las aurodefensas de Magdalena Medio también quieren liberar a los suyos.

En Colombia la debilidad del Estado "ha reforzado el crecimiento del paramilitarismo", declaró la delegada del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en el país, la española Almudena Mazarrasa. En ese contexto, calificó como "desolador" el panorama de los derechos humanos en el país.

Por su parte, las FARC reafirmaron su postura de que aun cuando hubiera un acuerdo de paz, no dejarán las armas porque se quedarían sin posibilidades de hacer cumplir lo pactado, y recordaron la negra experiencia de exterminio de más de 3 mil de sus militantes, cuando fue abortado el partido político que impulsaban de Unión Patriótica.

ESPERANZA'S BOX OF SAINTS



A NOVEL
María Amparo Escandón

"Esperanza's Box of Saints fills our souls with colors and flavors, but more importantly with a sense of genuine, heartfelt candor, born from true faith. With a smile on our face and a pang in our heart, we find renewed hope in Esperanza's quest."

-Laura Esquivel

"A sweet and entertaining novel by an inventive writer."

-Oscar Hijuelos

"A highly original, beautifully written, and heartwarming tale."

-Tony Hillerman

"The saints in María Amparo Escandón's novel take us on a journey that explores the nature of sin and absolution, the pain of loss and the resurrection of desire. **Esperanza's Box of Saints** is an enormously compassionate work about a woman who wrestles with her own faith and emerges victorious."

-John Sayles

"An extremely likable first novel that seems destined for high visibility... smoothly and enjoyably readable throughout: a more than commendable debut."

-Kirkus Reviews

ON SALE EVERYWHERE

To learn more about *Esperanza's Box of Saints* and to correspond with the author, visit María Amparo Escandón on the Internet:

English: www.esperanzasboxofsaints.com
Spanish: www.santitos.com